

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Cordialidad consoladora

Los diarios locales o comarcanos han dado por menor cuenta de los actos, y nosotros vamos a dedicarnos, porque los consideramos ejemplarizadores, unas líneas. Nos referimos a los celebrados por los empleados y obreros de la Sociedad Española de Construcción Naval para conmemorar el vigésimo aniversario de la fundación de la misma, en los cuales actos, sobre ponerse de manifiesto los grandes progresos de la entidad con los que emparejan las ventajas obtenidas por sus señores, se ha evidenciado la interior satisfacción que estos sienten y el estado de cordialidad y de armonía que reina entre directores y dirigidos.

Para nosotros es este el hecho edificante y consolador. Apenas si entre las organizaciones industriales y económicas pueden señalarse algunas en las que franca o disimuladamente no ande dándose la espalda el capital y el trabajo, y aun los obreros intelectuales y manuales, y tratándose como verdaderos enemigos. En la Sociedad Española de Construcción Naval no sólo no sucede eso, sino que acontece todo lo contrario. Es cierto que alguna vez el dominio de la discordia, que había logrado introducirse cautelosamente como un malhechor en sus factorías y talleres, obscureció y perturbó tan claro y sereno ambiente; pero su acción fué momentánea: los engañados y seducidos volvieron pronto a razón y los engañadores y seductores tuvieron que reconocer la esterilidad o la impotencia para conseguir los aviesos fines que perseguían.

Volvieron prontamente a la razón porque ni pretexto había para salirse de ella. Sobre ellos ejerce la dirección un patronazgo verdaderamente cristiano, que les pide acaso menos de lo que en conciencia les podía pedir, y que les otorga más de lo que cumpliendo estrictamente la ley positiva estaría obligada a darles, y que favorece con espléndidos donativos sus instituciones de carácter social. Por eso, al volver la vista a los veinte años que lleva funcionando la repetida Sociedad, los obreros y empleados de la misma sólo han tenido palabras de elogio y de gratitud para aquélla en la persona de su ilustre ingeniero director, Don Nicolás Fuster; así como los representantes del personal dirigente han encarecido las grandes aptitudes de sus operarios, demostrativas de que el obrero español si no aventaja, no desmerece junto a los mejor preparados del mundo.

Nosotros hemos creído que debe ser destacada esta cordialidad de relaciones entre el capital y el trabajo y entre la inteligencia que ordena y los brazos que ejecutan reinantes en la Sociedad Española de Construcción Naval. Ello demuestra concluyentemente que su vida se desenvuelve según normas cristianas, bajo las inspiraciones de la justicia y con aquella autoridad, no temida sino respetada que logran quienes están siempre en su puesto, cumpliendo rectamente el deber.

MIGUEL PEÑALOR

La casa más surtida en artículos de escritorio de fantasía
CASAÚ, MAYOR 13.

DE SOCIEDAD

LOS QUE VIAJAN

De Villegarcía (Galicia) han regresado en automóvil don Dionisio Oliver y su distinguida esposa doña Concepción Roig con su hermana doña Josefina Roig viuda de Rodríguez Maestu.

—Después de pasar un día en ésta han regresado a Cieza el secretario de aquel Ayuntamiento don José María López y su distinguida esposa doña María Soñé.

—De Valencia ha venido nuestro paisano don Román Ferrando.

—De Madrid, don Diego Cánovas.

NOTAS VARIAS

En la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Carmen recibió ayer las regeneradoras aguas bautismales la preciosa niña que dió a luz la distinguida señora doña Mercedes Delgado, esposa de don Juan Dorda Delgado.

Bautizó a la neófito el presbítero don Manuel Garrigós, imponiéndola el nombre de María de los Dolores. Apadrinaron a la nueva cristiana su abuela paterna doña Dolores Delgado y su abuelo materno don Eduardo Delgado.

Nuestra enhorabuena a los dichos padres y a sus estimadas familias.

—Esta mañana, ante el altar de nuestra amada Patrona, la Virgen de la Caridad, han tenido la dicha de recibir por vez primera el Sagrado Pan de los Angeles las preciosas niñas Lolita y María Luisa Espín Cánovas, hijas gemelas del prestigioso Abogado y ex diputado a Cortes don Eduardo Espín.

Les ha administrado la Comunión el presbítero don Eugenio Para.

El altar así como los reclinatorios estaban artísticamente adornados con profusión de flores.

Durante el solemne acto, se han interpretado escogidas composiciones al órgano con acompañamiento de violines.

Las nuevas comulgantes vestían lindos trajes blancos, que realzaban aún más su angelical hermosura.

Con tan feliz motivo, su hermana Antoñita ha vestido hoy por primera vez las galas de mujer. Estaba encantadora.

Reciban nuestra felicitación que hacemos extensiva a sus queridos padres y familia.

Las niñas y señoritas que asisten a las clases de 2.ª enseñanza que se dan en el Ateneo de la Purísima Concepción han ganado 10 matriculas de honor; 22 sobresalientes; 9 notables y 38 aprobados.

Tan aventajadas alumnas son: Sara y Ester Vadillo, Virtudes y Angeles López Collado, M.ª Carlota Oliver, Pilar Cunchillos, Dolores Moreno Lizana, Carmen Alonso Mary-Lola Bernal y Salvadora Hernández que han cursado los estudios de la Escuela de Comercio.

En el Instituto se han examinado: Maravillas Martínez Alonso, Irene Roblesón, Pilar López, María Luisa Martínez, Ana María Pérez, Mercedes Díaz, Julia Romero, Dolores Martínez y Elisa Hernández, y en la Escuela Normal Jo eia Mendoza Saenz.

En el Conservatorio han aprobado diversos años de Solfeo y Piano las señoritas María López Collado, Carmen Sánchez Vila y Consuelo Fernández.

Felicitemos a profesoras, alumnas y padres por el feliz resultado de que respectivos afanes.

ENFERMOS

Se encuentra enfermo de gravedad Don José Salmerón de Larios, hijo político de don Emilio Garrido, dueño de los talleres tipográficos donde se imprime nuestro diario, habiéndosele administrados los Santos Sacramentos.

Hacemos votos por su mejoría.

—Se encuentra mejorado de su indisposición el virtuoso presbítero don José Agius Guerra.

LETRAS DE LUTO

Hoy nos sorprende la noticia de la muerte en Alhama de Murcia de la virtuosísima dama cartagenera Pustriñena señora doña Adela Angosto, viuda de aquel célebre pintor cuyas obras admiramos en el Hospital de Caridad, en el Teatro Principal y en tantos otros sitios y que se llamó Wassel de Guimbarada.

La finada, cuya belleza fué notable en su juventud, era una señora de grandes virtudes, de un exquisito trato, tan buena y agradable que cautivó a cuantos tuvieron la dicha de tratarla.

Su morada, estuche de arte y cultura, fué el centro de reunión de todas sus amistades y cuantos iban a ella salían encantados de su amabilidad y cortesía.

Fuó excelente madre de familia, perfecta madre cristiana y su norma en toda su vida fué la doctrina de Jesucristo y en ese ambiente católico y en sus sabias enseñanzas educó siempre a su única hija.

Frecuentó siempre los Santos Sacramentos y en su larga enfermedad recibió varias veces el Santo Viático y con la tranquilidad del justo ha dejado esta vida para presentarse a la presencia de Dios Nuestro Señor en la acoja en su seno.

A su afiligrinada hija la Ilustrísima señora doña María Antonia Wassel de Guimbarada Viuda de Lizana, nieta doña Adela Lizana de Iglesias biznietos, hermanas la Excm.ª señora doña Atanasia Angosto Viuda de Antequera don Francisco sobrinos y demás familia les acompañamos en su honda pena y pedimos a nuestros lectores una oración por su alma.

La puerta californiana

El próximo domingo tendrá lugar la inauguración de la magnífica puerta que, con autorización de nuestro amado prelado, ha contratado los cofrades californios, para facilitar la salida de sus grandiosas procesiones.

El acto promete revelar gran solemnidad.

El señor Obispo vendrá expresamente para bendecirla.

También concurrirán las más distinguidas personalidades de la localidad.

Nuestra enhorabuena a los encarnados que han logrado ver realizada una antigua aspiración y muy especialmente a su prestigioso hermano mayor, el teniente Alcalde don José Duero, que ha tenido el acierto de vencer cuantos obstáculos se oponían a la obra, llevándola a feliz término.

CASAÚ
Gran surtido en gramófonos y discos Odeón y La Voz de su Amo

LA TRAIDA DE AGUAS

Reunión del Comité Ejecutivo

El pasado día 22, a las doce horas, se celebró en el palacio de Capthania General, la anunciada junta ordinaria del Comité Ejecutivo de la Mancomunidad de los Canales del Taibilla, presidida por el Excm.º señor Capitán General del Departamento don José Rivera y Alvarez de Canero y asistieron los Excm.ºs señores Alcaldes de Murcia y Cartagena y Delegado Regio de la Confederación Hidrográfica del Segura y los señores Delegado de Fomento, de dicho Organismo, Ingeniero Director de esta Mancomunidad y representantes de Totana, Murcia y Cartagena.

Leída el acta de la sesión anterior, fué aprobada después de una observación hecha por el señor Delegado de Fomento de la Confederación Hidrográfica del Segura, respecto de su intervención acerca del medio de remediar la angustiosa situación que de termina para Cartagena y otros pueblos de esta Mancomunidad, la escasez de agua.

Por el Secretario se dió lectura a la correspondencia oficial tramitada durante el mes actual.

El señor Ingeniero Director explica el accidente ocurrido al automóvil «Hispano Suiza» de esta Entidad, conducido por el choffer Julio Rosique Izquierdo, del que oportunamente dió cuenta oficial y manifiesta que con objeto de inspeccionar los trabajos que se efectúan en el Canal Alto del Taibilla, salió en la madrugada del día 17, acompañándole el Ingeniero de Minas señor Llano Ponte y el Director del Laboratorio Municipal de esta ciudad, doctor Rubio, este último para recoger para su análisis, agua de las distintas fuentes comprendidas entre el pantano del Taibilla y el poblado de Vizaba. Que una vez terminada su misión regresaron a ésta y próximamente a las tres de la madrugada del día 18, ocurrió el mencionado accidente, chocando el auto contra un árbol, debidamente, a la rotura de uno de los

mortiguadores y mal funcionamiento de los frenos, deterioro tal vez sufrido en algunos de los muchos badenes existentes en el largo recorrido; resultando con heridas menos graves e y el choffer y con heridas leves los señores Llano Ponte y Doctor Rubio, así como con desperfectos de consideración el automóvil cuyo presupuesto de reparación está haciéndose para llevarla a efecto en las mejores condiciones.

El Comité lamentó unánimemente el accidente ocurrido al señor Ingeniero Director, y personas que lo acompañaban y se congratuló de que las consecuencias no fuesen lo graves que eran de esperarse por las circunstancias que concurrían, tomando el acuerdo de que estas manifestaciones constasen en acta y que la reparación del coche sea llevada a cabo por la casa constructora, que es la que ofrece las mayores garantías de seguridad, comodidad y economía.

El señor Ingeniero Director manifestó que en la próxima semana llegará el Topógrafo encargado por el Instituto Geográfico de proseguir los trabajos de Nivelación de Precisión.

El señor Medialva da cuenta del estudio de la Ponencia para que fué nombrado en unión del Excm.º señor Alcalde de Murcia, respecto de la modificación de artículo 11 del Real Decreto-Ley de Constitución de esta Entidad y de los que reb el guardan relación contenidos en el Reglamento de 2 de Marzo de 1928, acordándose después de examinar e por el Comité las causas de la modificación que se pretende que esta sesión tan sólo se mencionó artículo 11.

Fueron examinadas las cuentas del mes de mayo correspondientes a los Servicios Técnicos y Administrativos, que merecieron la aprobación unánime del Comité.

Se levantó la sesión, a las trece horas y treinta minutos.

Contra dolores hoy y siempre tabletas de Aspirina

Legítimas sólo en el embalaje original Bayer que se distingue por su faja encarnada y la Cruz Bayer.